

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Penelitian ini mendeskripsikan faktor-faktor yang membuat India memutuskan untuk tidak bergabung dengan kerja sama RCEP. RCEP merupakan perjanjian perdagangan bebas terbesar di dunia yang mencakup 15 negara di kawasan Asia-Pasifik. Meskipun telah terlibat dalam perundingan selama bertahun-tahun, India memutuskan untuk tidak bergabung dengan RCEP ketika perjanjian tersebut ditandatangani pada tahun 2020. Keputusan ini didasarkan pada berbagai pertimbangan ekonomi dan strategis yang kompleks. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa India memiliki beberapa alasan yang pada akhirnya India memutuskan untuk tidak bergabung dalam kerja sama RCEP. Jika dilihat dari faktor eksternal, yang membuat India keluar adalah kesepakatan yang diusulkan dalam RCEP, India diminta untuk menghapus 25% dari barang yang diperdagangkan dan secara bertahap mengurangi tarif sebesar 35%. Hal tersebut akan berdampak terhadap berbagai sektor India seperti sektor produk susu, logam, elektronik, bahan kimia, dan tekstil.

Faktor selanjutnya India tidak bergabung dengan RCEP karena India khawatir akan meningkatnya pengaruh Tiongkok di kawasan dan potensi RCEP yang hanya akan menguntungkan Tiongkok dan akan merugikan India serta adanya konflik perbatasan yang terjadi di perbukitan Himalaya. Faktor selanjutnya yaitu internal, India menyadari bahwa kekuatan ekonomi mereka tidak dapat bersaing dengan negara-negara anggota RCEP di berbagai sektor, lalu partai politik yang menentang dengan adanya perdagangan bebas RCEP yang akan

merugikan perekonomian domestik. Kelompok masyarakat juga melakukan aksi protes terhadap RCEP yang dinilai akan memperburuk kondisi perekonomian India, serta adanya perbedaan manfaat yang akan diperoleh dan membuat India memutuskan untuk keluar dari kerjasama RCEP tersebut.

5.2 Saran

Penulis menyadari adanya beberapa kelemahan dalam penelitian ini. Oleh karena itu, penulis berharap kedepannya akan ada penelitian-penelitian yang lebih terperinci terkait dengan kebijakan India dalam kerja sama RCEP yang memutuskan untuk tidak bergabung dalam kerja sama tersebut. Mengingat bahwa isu ini merupakan isu baru yang cukup diperbincangkan dalam dunia internasional. Kemudian berdasarkan data yang penulis temukan, ketika India memutuskan untuk tidak bergabung dalam kerja sama RCEP, respon dari negara-negara anggota RCEP adalah mereka terbuka dan akan melakukan diskusi ulang ketika India sudah siap untuk bergabung kembali dengan RCEP. Oleh karena itu, penulis menyarankan untuk menggali lebih dalam lagi terkait keputusan India dalam RCEP dengan menggunakan konsep yang lebih kompleks agar dapat menghasilkan karya ilmiah yang lebih solutif dan praktis.